

Escala Crítica/Columna diaria

*En Nuevo León, la posibilidad de un triunfo no partidista *El Bronco recibe el apoyo del
abanderado del PMC y PES *Com
enzará una semana con un redefinición de estrategias

Víctor M. Sámano Labastida

EN ESTAS elecciones por primera vez se abrió la posibilidad de las candidaturas independientes. La mayoría de los aspirantes desistieron porque argumentaron que las condiciones exigidas por la autoridad electoral no podían cumplirse. El INE registró un total de 122 candidatos sin partido para diputados federales; sólo 22 recibieron el visto bueno, entre estos uno para Tabasco. Se trata de Adolfo Pulido Santiago, quien ya fue alcalde de Cunduacán por el PRI, partido al que renunció en octubre de 2014.

Para los comicios estatales obtuvieron el registro una decena de aspirantes independientes sin el respaldo formal de partido alguno. Sus campañas se han visto limitadas no sólo por los recursos, sino también por el propio perfil de la mayoría de los aspirantes.

UN CASO BRONCO

EN EL PAÍS, uno de los casos más destacados de una candidatura independiente y que ha llamado la atención de los medios es el del aspirante al gobierno de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, conocido como El Bronco. Este personaje no sólo consiguió más de 300 mil firmas para apoyar su candidatura sin partido sino que ha puesto en aprietos al PRI y PAN, institutos que han gobernado tradicionalmente Nuevo León.

Rodríguez Calderón fue miembro del PRI durante 33 años, partido que lo llevó a la alcaldía de García, municipio conurbado con Monterrey. Renunció al tricolor en septiembre de 2014 y de inmediato inició su promoción como candidato independiente.

Se hizo famoso por haber librado dos atentados. A pesar de que en un principio sus adversarios no le concedían mayores posibilidades, en una reciente encuesta del diario Reforma lo ubican a la cabeza de las preferencias con cinco puntos de ventaja sobre su más cercana competidora, Ivonne Álvarez del PRI (31 contra 26%); en tercer sitio se coloca Felipe de Jesús Cantú, del PAN (20%); la franja de indecisos es del 15 por ciento.

Un hecho relevante fue el anuncio del ex gobernador Fernando Elizondo, ex militante del PAN y hasta el jueves candidato de Movimiento Ciudadano, quien decidió retirarse de la contienda para apoyar a El Bronco. Hace unas semanas sucedió que en pleno debate por televisión otro

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, DECLINACIONES Y REACOMODOS

Escrito por Editor

Sábado, 23 de Mayo de 2015 00:53 -

candidato, Raúl Guajardo Cantú, del Partido Encuentro Social (PES) también informó que se sumaba a la campaña del independiente. La propia dirigencia del PES a cargo de Erick Flores informó que ponía “su estructura” al servicio de Jaime Rodríguez.

Un candidato no partidista que logra que las estructuras partidistas se pongan de su lado.

Un eventual triunfo del candidato independiente al gobierno de Nuevo León sería histórico. Aunque es cierto que detrás de El Bronco Jaime Alvarez hay también importantes intereses económicos, sería una demostración de que es posible modificar el sistema de partidos.

Y sería un serio aviso para los partidos, para la necesidad de que se transformen.

VOTO UTIL, INDECISOS

LA SEMANA próxima será definitiva para los candidatos y sus partidos en los diversos cargos de elección. ¿Entraremos en la etapa de las declinaciones o alianzas de facto? Habrá que verlo, por lo pronto el candidato del PRD y Panal a la alcaldía de Centro, Gerardo Gaudiano, se refirió a lo que se había adelantado en esta columna: el voto útil.

Aunque el llamado que hizo Gaudiano fue específico para el “voto útil de los jóvenes”, puede dar por hecho que esa convocatoria se ampliará a los simpatizantes de otros partidos.

Por su parte Octavio Romero, abanderado de Morena que mantiene la política de no hacer pactos con otros partidos, sostuvo que su alianza será con los ciudadanos. Los morenistas confían en el “voto duro” del lopezobradorismo.

AL MARGEN

FALLECIÓ Juan Molinar Horcasitas, un académico que se metió a la política; su actividad partidista y como funcionarios estuvo marcada por la polémica. En especial por el grave suceso del incendio en una guardería de Hermosillo, Sonora, en junio de 2009 donde fallecieron 49 menores de edad. Me refiero brevemente a Molinar Horcasitas porque antes de entrar a la política activa como miembro del PAN fue durante breve tiempo colaborador de las páginas editoriales de Presente. Era entonces, a principios de los noventa, articulista en la revista Nexos.

En 1996 fue designado consejero electoral del IFE. Formó parte de ese grupo de académicos que después de ser representantes ciudadanos decidieron ingresar a la actividad partidista, como Santiago Creel. Ambos se inclinaron por el PAN. Antes de dar el salto al panismo, Molinar fue un crítico del sistema autoritario mexicano, como lo muestran dos estudios publicados en 1988 y 1991. En el tiempo en que este chihuahuense publicaba en Presente, también lo hicieron personajes como Arnaldo Córdova y Carlos Monsiváis.

LOS ORGANIZADORES de la inconformidad en la Universidad de Centla buscarán radicalizar sus protestas en estos días. No se extrañe si en una de esas terminan incendiando un vehículo

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES, DECLINACIONES Y REACOMODOS

Escrito por Editor

Sábado, 23 de Mayo de 2015 00:53 -

en las calles. Una manera de llamar la atención. (vmsamano@yahoo.com.mx)